

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Christiane Nadjé-Wirth, Superintendentin im Kirchenkreis Holzminden-Bodenwerder  
Mittwoch, 04. Dezember 2024

---

Sie wollen bei mir einfach nicht blühen. Wie oft habe ich am 4. Dezember, dem Barbaratag, schon Kirschzweige aus dem Garten geholt? In die Vase gestellt und auf die weiße Blütenpracht am Weihnachtstag gewartet. Aber sie blieben immer nackt und kahl. Dabei wäre das so schön. Mitten im kalten Winter ein Hauch von Frühling. Und nun lese ich in einem Gartenbuch: Die Zweige brauchen ein paar Tage Frost, damit die Blüh-Hemmstoffe abgebaut werden. Ach, was es nicht alles gibt! Im Kirschbaum Gegenkräfte zu meinem Deko-Wunsch. Gut, dann versuche ich es in diesem Jahr mal mit der Gefriertruhe.

Irgendwie auch ein spannender Gedanke. Damit die Kirsche blühen kann, muss sie für eine Zeit aus ihrer Komfortzone raus. Aus dem Dümpeln bei lauen Temperaturen. Sie muss sich mit etwas auseinandersetzen, was sie erstmal sicher stört. Aber nur so hat sie die Chance auf Entwicklung. So ganz anders ist das bei uns vielleicht auch nicht. Wenn ich immer versuche, um das Schwierige drumherum zu gehen. Irgendwie im Vermeidungsmodus festhänge. Dann kann ich gar nicht entdecken, was alles in mir steckt. Was auch noch zur Blüte kommen will. Es macht nicht immer Spaß, sich dem auszusetzen was stört, aber manchmal ist es genau das, was ich brauche, um zu wachsen und mich zu entfalten. Also, keine Angst vorm Frost! Vielleicht klappt es diesmal dann auch mit meinen Barbarazweigen.